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ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА

ЗА ПАРТИЙНЫЕ
ОРГАНИЗАЦИИ
НА ПРОИЗВОДСТВЕ

Отчетно-выборное собра-
ние состоялось в партийной
группе участка вентиляции
и техники безопасности шах-
ты «Ленинградская». О ра-

боте за отчетный период
рассказал партгрупорг гор-

ный мастер Ю. И. Леонов. В
выступлениях коммунистов

работа партийной группы, ее

влияние на производствен-

ные дела получили положи-
тельную оценку. Связано это

с высокой активностью ком-

мунистов, у большинства со-

лидный партийный и трудо-

вой стаж. Ю. И. Леонов
вновь избран партгрупоргом,

а его заместителем — Г. М.

В ИСПОЛКОМЕ ГОРСОВЕТА

В ОЧЕРЕДНОЙ ПОНЕДЕЛЬНИК
. Вчера на заседании с руко-

водителями предприятий, служб
и отделов горисполкома обсуж-
дены текущие вопросы.

В докладе заместителя на-

чальника ОВД II. А. Печерско-
го, как всегда, прозвучала тре-

вога за состояние правопорядка

в городе и районе. Из 33 слу-

чаев правонарушений за прош-

лою неделю 80 процентов —

кражи государственного и лич-

ного имущества граждан. Вору-
ют все, что плохо лежит — от
телевизора и мопеда до паспор-
та и бутылок со спиртным.

Активно обсуждалось ново-

введение В нашем городе и рай-
оне _ торговля винно-водоч-

ными изделиями по талонам. О
готовности говорили заместитель

директора торга Г. М.. Шувало-
ва и председатель райпо В. М.
Матвеев. Как уже сообщалось,

по торговая сеть намного ши-

ре — в 40 магазинах. Руково-
дители заверяют, что в наличии

для должной торговли есть и

водка, и вино, так что просьба к

населению отнестись к покупке

товара спокойно и благоразум-
но.

Возник на совещании и вопрос

открытия отделов коммерче-

ской торговли за счет изыска-

ния винно-водочных изделий пу-

тем децентрализованного заку-

па. Эта возможность сейчас в

горисполкоме обговаривается.
Заместитель председателя

■ горисполкома А. Г. Парамонен-
-ко в связи с этим также сооб-
щил, что с 5 июля по всей на-

шей области начинается торгов-
ля винно-водочными изделиями

по талонам. И только в том райо-
не области будут действовать та-

лоны, в котором гражданин жи-

торг организует торговлю этого вет. По крайней мере так будет
товара в пяти магазинах, в рай- в течение третьего квартала,

возможно, с четвертого не будет
районного различия талонов, в

области они будут едины,' как и

на другие товары.

Произошли в городе неприят-

ные случаи. Как доложила за-

ведующая отделом охраны при-

роды В. И. Волкова, в пятницу

в Плгассу завод резиновых из-

делий выпустил нефтепродукты.
Пробы подтвердили загрязнение

водного бассейна, составлен

акт, администрации сделано

предписание.

Главный врач ЦРБ А. И. Ма-

лахов сообщил о случившейся

аварии во время подключения,

без предупреждения, системы

парового отопления. В резуль-

тате разрыва трубы затопило

горячей водой подвал, где на-

ходится оборудование. Претен-
зии предъявляются к предприя-

тию тепловых сетей. С ними не

согласен руководитель «Тепло-
вых сетей» В. Е. Степанов. Ви-

димо,^ разберется юридическая

служба, так как иск предъяв-
лен.

Технический прогресс— человеку

Сырье будущего?
Примерно полтора года

назад в нашей газете было
несколько публикаций о пер-
спективах сланцёпереработ-
ки. Статьи А. И. Шульмана,

' Г. Б. Фраймана полнее ДРУ;
гих отражали проблемы этой
отрасли промышленности. В
их материалах были и экс-
курсы в прошлое, и резуль-
таты исследований, и уро-
вень развития сланцеперера-
ботки в других странах. Я
имею в виду статьи в газете
«Знамя труда» за 22 октяб-
ря 1988 года и 23 сентября
1988 года. Одна из статей
называлась «Реальная про-

грамма или как планируют

завтрашний день шахтеры»,
другая (автор А. И. Шуль-
ман) — «О некоторых про-

блемах сланцевой промыш-

ленности», в ней кратко из-

ложены проведенные на СПЗ
«Сланцы» исследования по

комплексной переработке
сырья.

Ни об одной из таких ра-

бот я не нашла ни словечка.
Речь идет о крупном экспе-

рименте по получению кар-
бида кальция из коксозоль-

ного остатка — отходов пос-
ле переработки сланца в

камерных печах и газогене-,

раторах. Лет 10 назад в це-

хе камерных печей подгото-

вили и отправили на иссле-

дование в институт ВАМИ
несколько партий проб —

отходов. Брали отходы пря-

мо из печи до смачивания
водой, охлаждали, уклады-

вали в бумажные мешки и

делали этикетку, где и когда

взята проба.
Одни пробы просто охлаж-

дали, другие подсушивали
и т. Д. А потом была отправ-

лена крупная партия отхо-
дов и в железнодорожных

вагонах в Караганду, на кар-

бидный завод.

Когда наш коксозольный
остаток прошел и промыш-

ленное испытание, специа-
листы института сделали от-

чет о результатах экспери-
мента. Слушали это интерес-
нейшее сообщение в крас-

ном уголке ОТК. Присутст-
вовало не менее 50 человек,
в основном ИТР, мастера.

Информация сопровожда-
лась показом принципиаль-

ных схем и чертежей. Мы
узнали, что сейчас Караган-
да получает известняк

(сырье) с двух уральских

месторождений — карьеров.

Обходятся они дорого — по 13
рублей 70 копеек за тонну.

А наш завод в то же время

продавал коксозольный оста-

ток цементному заводу по

чисто символической цене —

по 28 копеек за тонну.

Сообщено было, что Кара-
ганда возьмет все наши от-

ходы, и мы сможем не рас-

тить свои зольные террико-

ны. «Сейчас, — сказали, —

идет реконструкция прием-

ных устройств в Казахстане
с расчетам получать сырье
из Сланцев». Сделан был
срочно перерасчет себестои-
мости коксозольного остат-

ка. Не продавать же ценное
сырье по 28 копеек за тон-

ну! Карагандинцы предло-
жили подсушить сырье и

пропустить через вибраци-
онное сито, чтобы не везти
влагу через всю страну и не
вызвать трудностей с раз-

грузкой смерзшегося сырья в

зимнее время.

(Окончание на 2-й стр.)

ВЕСТИ
ИТ РАЙОНА

ка

ц, картофеля^
На 55 гектарах размести-

ли нынче картофель земле-
дельцы первого арендного

участка совхоза «Сланцев-
ский», где руководителем

коммунист А. Н. Спиридоно-
ва. Поручили же .это ответст-

венное дело опытному меха-

низатору В. А. Кузьмину.
Знаю, что он сделает все
так, как положено, чтобы
вырос хороший урожай, по

крайней мере не менее чем

по 165 центнеров на каж-

дом гектаре, как это. предус-

мотрено планом.

И Василий Александро-
вич оправдывает доверие

своих товарищей по рабо-
те. Высадив клубни в почву

в лучшие агротехнические

сроки, он тут же взялся за

междурядную обработку по-

садок, а сегодня уже пошел

по третьему кругу. До того,

как сомкнется ботва, опыт-

ный земледелец намерен про-

вести еще не менее двух

рыхлений почвы с одновре-
менным окучиванием. Это
поможет,, значит, увеличить

количество клубней под
кустом и предостережет рас-
тения от болезней и сорня-
ков. Благодаря такому тща-

тельному* уходу картофель-
ные плантации на этом участ -
ке имеют очень привлека-

тельный вид.

ПОЛЕВЫМ РАБОТАМ-ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО

Заготавливают сено
С каждым днем полнятся са-

раи совхоза «Родина» душис-

тым сеном, приготовленным
из трав нового урожая. На
вчерашний день его уже за-
прессовано и закатано в руло-

ны 1738 тонн, что составляет

36 процентов к сезонному за-

данию. Как сказала главный аг-

роном хозяйства Т. Н. Яковлев
ва, цифра эта могла быть и
выше, но очень не хватает

рабочих рук ка погрузке кип в

хранилища. И особенно по этой
причине сдерживаются темпы

на заготовке сена в выходные

дни. Шефы с ЛПО «Ленинград-
сланец» и комбината строи-

тельных материалов предпочи-

тают в эти дни отдыхать. А
сельчанину в такую пору не до

отдыха. Вот и берет в руки ви-

лы сам директор совхоза В. А.
Антонов, а следом за ним и

все специалисты хозяйства
едут на помощь кормозаготови.
телям. А что им остается де-

лать? Время не ждет. Пока
стоит хорошая погода, надо

урвать побольше. Да и до пла-

на еще далеко — надо загото-

вить еще 3000 тонн.

— Обидно, что нас все.таки,

несмотря на наши мольбы, под-

водят горожане. А наши люди

стараются. Прессовалыцики
Н. Газетский, В. Сусликов,

В. Васильев и Ю. Ольшанов в

в день по 50 — 70, а .тоипо 100
тонн каждый прессует, хотя

нормой предусмотрено 20 тонн,

а задание — 40. Лидирует, как

и в прошлой! году, Газетский.
На его счету уже 460 тонн.

Уж очень велико у механиза-

торов желание выполнить план.

Правда, травы маловаты нынче.

Пришлось на сено отдать вое

лучшие площади, а на сенаж,

силос и витаминную муку ос-

тавили однолетние, первогодки и

остатки с пастбищ. Кстати, зве-

но В. Шанаурова, обслуживаю-

щее АВМ-1,5, заготовило тра-

вяной муки уже 393 тонны при

сезонном задании 500 тонн.

Есть начало и по силосу и се-

нажу: 2200 тонн зеленой массы

заложено в траншеи.

И все же главный упор —

на сено. Не ровен час начнут-

ся дожди, надо до них успеть

побольше. Вот если бы и ше-

фы наши были так настроены,

— в который раз уже высказа-

ла это свое пожелание Татьяна
Николаевна. Может, на этот

раз его услышат.

А. БЕДОВА.

Сухов. На собрании был об-
СУ.ЖД1 и вопрос об организа-

ционной структуре КПСС на

производстве в современных

условиях. В целом сделан

вывод о необходимости со-

хранить первичные органи-

зации КПСС на производст-

ве. После обсуждения уча-

стники собрания отклонили

предложение о переходе пар-

тийной группы участка не-

посредственно в состав це-

ховой партийной организа-

ции. Партгруппу решено со-

хранить. Коммунисты вы-

сказали свое мнение также

о решениях съезда Компар-
тии РСФСР, о подготовке к

XXVIII съезду КПСС.

ПООЩРИЛИ
ЛЕКТОРА

Президиум правления го-

родской организации обще-
ства «Знание» за активную

работу по пропаганде право-

вых знаний поощрил предсе-
дателя методической секции

Валентину Дмитриевну Ма-
сленникову. Ей вручена пу-

тевка в пансионат Всесоюз-
ного общества «Знание» в

городе Адлере.

НА АКТУАЛЬНЫЕ
ТЕМЫ

Три дня работали в на-

шем городе ленинградские
лекторы, кандидаты истори-

ческих наук Е. Ф. Морозова
и А. Ф. Шафхид. За это

время они провели 28 вы-

ступлений по наиболее ак-

туальным вопросам, волную-
щим сегодня каждого, — о

внутриполитической жизни в
стране, о многопартийности.
Ряд лекций был посвящен

также анализу таких слож-

ных явлений, как админист-
ративно-командная система,

шведская модель социализ-

ма.

Для аппарата горкома пар-

тии и секретарей первичных

парторганизаций лекторы

провели диспут по этим

проблемам.

Они выступили перед

идеологическими активами

заводов «Сланцы», цемент-

ного, ремонтно-механическо-

го, а также совхоза «Авро-
ра» и «Старопольский».

Состоялись встречи с тру-

довыми коллективами.

ОБСУДИЛИ РЕШЕНИЯ

ОБЛАСТНОЙ
КОНФЕРЕНЦИИ

Общее собрание коммуни-

стов совхоза «Осьминский»

в конце июня обсудило ито-

ги первых двух этапов Ле-
нинградской областной пар-

тийной конференции. На со-

брании выступил делегат

конференции, секретарь

партбюро завода резиновых

изделий В. В. Лобанов. Ему
было задано много вопросов,

касавшихся и решений кон-

ференции, и недавно состо-

явшегося Учредительного

съезда Компартии РСФСР, а

также подготовки к XXVIII
съезду КПСС. В частности.

Совхозные коммунисты счи-

тают, что необходимо дове-

сти до конца решение вопро-

са о привилегиях партийных
работников, добиться подлин-

ной демократизации самой
КПСС. В целом высказыва-

лись неоднозначные оценки

происходящих событий, но

общее мнение было, что

XXVIII съезду партии пред-

стоит нелегкая задача рас-

ставить все акценты в поли-

тической жизни страны.
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СОВЕТЫ и ЖИЗНЬ
Не раз приходилось бы-

вать на сессиях сельских
Советов в прошлые годы.
Откровенно говоря, не радо,
вали они ни особой активно-
стью депутатов, ни конкрет-

ностью решаемых вопросов.
И вот недавняя сессия

Гостнцкого сельского Сове-
та _ совсем иной настрой:
высокая активность депута-
тов, какая-то обостренная
ответственность за все, что
происходит на территории
Совета, искренние выступле-
ния, конкретные предложе-
ния. Возможно, особая ат-
мосфера сессии была опре-
делена ее основной темати-
кой — обсуждали меры
борьбы с правонарушениями
несовершеннолетних, что, ес-

тественно, волнует каждого.

В чем причины правонаруше-
ний несове(ршен«олетних, а

главное — что предпринять для
их устранения? Вокруг этих ос-
новных двух вопросов велась
на сессии дискуссия.

Уповать особо на помощь
инспекции по делам несовер-
шеннолетних не приходится —

это депутаты четко поняли из
выступления JI. Б. Балакиной.
У нее 60 подшефных во всех
сельских Советах района, плюс
отсутствие транспорта — где
уж тут говорить о повседнев-
ном контроле, об индивидуаль-
ной работе с подростками. В
лучшем случае она встречает-
ся с каждым раз в месяц. И
недаром' депутат В. Ф. Клоп-
ский задал вопрос об эффек-
тивности работы инспектора,
на что Лариса Борисовна от-

ПО-ЛСЛОВОНУ,
ОТВЕТСТВЕННО

Тан проходила сессия Гостнцкого
сельского Совета

Недаром на сессию пригла-
сили инспектора по делам не-
совершеннолетних Л. Б. Бала-
кину и очень беспокоились,
что не был на сессии участко-

л. вый инспектор И. И. Дубель-
ский. Задавали много вопросов
Ларисе Борисовне, которая
привела тревожные цифры: 17
подростков, проживающих на
территории Гостнцкого сель-
совета, состоят на учете в ин-
спекции по делам несовершен-
нолетних, а также три небла-
гополучные семьи. В «багаже»
у одиннадцати - четырнадца-
тилетиях подростков кражи,
хулиганство, пьяные драки. Осо-
бенно распоясываются такие
подростки во время проведения
дискотек в Доме культуры
поселка «Сельхозтехника»:
бьют стекла, разгромили места
общего пользования.

Директор этого культучреж-
дения В. Б. Красицкая была
приглашена на сессию, высту-
пила, и столько горечи, боли,
отчаяния было в ее словах:

— Не Знаю, как еще голова
/ моя на плечах уцелела, -^-го-

ворила она. —- Что ни диско-
тека, то пьяные драки, и мне
приходится в них влезать, что-
бы хоть как-то порядок навес-
ти: милицию не дозовешея, де-
журств родительского патруля,
сколько ни прошу, не могу до-
биться. Вот и бьюсь одна. Та-
кое впечатление, что дети, под-
ростки никому больше не нуж-
ны. И как только родители

могут спать спокойно, если
их двенадцатн-четырнадцатн
летний сын до поздней ночи не
дома?

' " И к депутатам прошлых созы-
вов неоднажды за помощью об-
ращалась, на сессиях выступа-

ла, и все без толку. На наши
проблемы, проблемы культра-
ботников они внимания не об-
ращают. Посмотрите, как мал
зал для танцев в Доме культу-
ры, а ведь на дискотеку при-
ходят человек 150. Набьются
здесь, как сельди в бочке. Еще
удивляюсь, как они все здание

не разгромили.

кровеня о ответила, что счита-
ет ее низкой. И обратилась, в
свою очередь, за помощью к
депутатам — пусть каждый из
них возьмет шефство над труд-
ными подростками.

— Пытались сделать это в
прошлые созывы, — сказала
заместитель председателя сель-
совета В. А. Иванова, — но
положительных результатов не
добились. В прошлом году ис-
полком сельского Совета ста-
вил вопрос перед школой № 12
о том, чтобы родители учащих-
ся патрулировали по месту жи-
тельства, а не в Сланцах. .Со-
гласие было получено, но ре-
зультатов тоже никаких — чле-
ны патруля отмечались в отде-
ле внутренних дел, приезжали
в Гостицы или поселок «Сель-
хозтехника» — и по домам,
рейдов не проводили.

Основная причина хулиган-
ства, правонарушений подрост-

ков, на взгляд В. А. Ивановой,
это безнадзорность со стороны

родителей и плохая организа-
ция досуга ребят. Пытались
открыть в Гостицах детскую
комнату, но так и не нашли
человека, который бы взялся
за это дело, и предназначенную
комнату взяли под жилье. Хо-
рошее начинание было у самих
ребят по открытию игровых
комнат в подвальных помеще-
ниях домов ПМК-15, торфо-
предприятия и агропромтехни-

ки. Позанимались там некоторое
время, но помещение залило
фекалиями, ребятам вновь не-

где собраться.

Задумали было управляющий

агропромтехникой Ю. М. Сме.
хов и председатель исполкома

М. И. Михайлова приобрести
сборный физкультурно - оздо-

ровительный комплекс, устано-

вить в Гостицах, но никто не
согласился финансировать это.

— Вот так, все начинаем и
ничего не доделываем, — под-

черкнула В. А. Иванова. — А
тем временем дети предоставле-

ны сами себе.

•Как же отвратить ребят от
хулиганства и иных правонару-
шений? Депутаты высказывали
разные предложения. А. В.
Петухова, В. Ф. Клопскии
предлагали ужесточить требо-
вания к родителям, безжалост-
но наказывать за то, что не за-
нимаются собственными деть-
ми, не приучают к труду. Они
считают, что никакие общест-
венные органы не повлияют на
ребят так, как это могут сде-
лать родители.

Депутат Р. А. Быкова гово-
рила о том, что ребенка воспи-
тывает все, что бн видит во-
круг. И если он выходит во
двор, видит сломанные качели,
мусор, беспорядок, то и ^сам
может что-то сломать, разоить.
Культура взрослых, всегда и во
всем -- вот главный пример
для подростков.

— Родителей не только надо
наказывать, но и учить, — ска-
зал депутат В. Н. Петров.
Считаю, нам крайне необходимо
создать в Гостицах, где более
400 детей, зону отдыха. Лет
пятнадцать назад в другой об-
ласти я работал председателем
сельского Совета, и подобные
вопросы приходилось решать. К
примеру, зону отдыха мы строи-
ли хозспособом, приглашали на-
селение на субботники, воскрес-
ники. И сделали. А то, что сво-

ими руками построено, дорого
ценится, и подростки ломать не

будут, если привлечь их к об-
щему труду.

Главное — нам надо с наро-
дом советоваться, почаще сходы
избирателей проводить, тогда и

будем принимать на сессиях ре-
шения, которые одобряются лю-
дьми. Неужели мы йе сможем
повлиять на трудных подрост-
ков? Вот один из тех, чья фа-
милия прозвучала сегодня, жи-
вет со мной по соседству, и ду-
маю, что я сумею должным об-
разом на него повлиять.

Технический прогресс— человеку

Сырье будущего?

Все предложения, прозвучав-

шие в выступлениях депутатов,
вошли в принятое решение.

11а cecci. и намечены также ме-

роприятия по выполнению на-

казов избирателей, внесенных в

период подготовки к выборам в

местные Советы народных де-

путатов 21 созыва. К выполне-

нию приняты три наказа: ре-

конструкция уличного освеще-

ния по • деревне Большие Поля
(срок выполнения — 1991 год),
расширение помещения клуба и

магазина в деревне ' Демёшкин
Перевоз (1991 — 1992 годы) и

строительство колодца или ар-

тезианской скважины в деревне

Иелеши (1992 год).

Некоторые другие наказы из-

бирателей, возможность их вы-

полнения решено просить рас-

смотреть городской Совет. Они,
в частности, касаются строи-

тельства нового клуба в дерев-

не Большие Поля, строительст-

ва объездной дороги вокруг

этой деревни, а также строи-

тельства хозяйственного - мага-

зина в Гостицах и других воп-

росов.

Обсуждение этих мероприя-

тий шло также активно, заинте-

ресованно. Чувствуется настрой
депутатов нового созыва рабо-
тать конкретно, в интересах из-

бирателей, что очень обнадежи-
вает.

Т. КРЫЛОВА.

(Начало на 1-й стр.)

Пробовали в цехе камер-
ных печей отсеивать мелочь,

но сито пришлось сразу же
убрать— оно не вписывалось
в галерею зольного тракта,

сильно ограниченного по вы-

соте.
Примерно через полгода

были представители с Ура-
ла для согласования про-

мышленного эксперимента
по переработке в наших ка-
мерных печах крупной пар-
тии тощих уральских уг-
лей вместе со сланцем.

Предполагалось, что в пе-
зультате получится остаток,

который будет идеальным

сырьем для производства кар-
бида кальция. (Из школьной
программы известно, что т, тя
получения карбида нужны

негашеная известь и уголь).
В то же время приехал

из Харькова представитель
проектной организации. Не-
делю представители — спе-
циалисты с Урала и из
Харькова —- занимались

схемами и в один голос ре-
шили, что не столь сложно
провести само испытание,

сколь сложно договориться

на уровне главков и мини-
стерств.

Но вернемся к собранию,
что было в красном уголке
ОТК. Все, кто там был, на-
верное, вспомнят, что лек-
тор сообщил всем , извест-

ное: как получить ацетилен
из карбида кальция. Дай
воду — получай ацетилен!
«А из ацетилена для насто-
ящих химиков получить ис-
кусственные волокна — де-

ло несложное, отработан-
ное», — так сказал доклад-
чик. Может, и не дословно

я воспроизвожу изложенные
в докладе мысли, но смысл

сохранен!
А еще отмечено было, что

в ходе промышленных ис-

пытаний в Караганде повы-
сился выход ацетилена из
одного килограмма карбида.
Вывод был сделан такой:
наш коксозольный остаток
может быть переработан в

карбидных печах как отдель-
но, так и совместно с ураль-
скими углями, известняками.

Слушатели спрашивали:
« Чей коксозольный остаток
лучше — газогенераторного

цеха или цеха камерных пе-
чей»? Ответили, что подходят
оба остатка при условии,
чтобы было поменьше вла-
ги и мелочи во избежание
слеживаемости сырья.

О камерных печах гово-
рить сейчас не приходится,
их век, видимо, кончился.
Но в газогенераторных и

агрегатах УТТ сланец пере-
рабатываться будет. Значит,
будут и отходы. А зачем нам
наращивать высоту террико-

нов, если потребитель есть?
Может, нашли карагандин-

цы другое сырье и в нашем
уже не нуждаются? Или
слишком далеко мы от по-
требителя и возить наши от-
ходы экономически невыгод-

но?

В вышеуказанном докла-
де было рассказано и об ус-
тройстве карбидной печи.

Тут же было высказано пред-
ложение, что в будущем

карбидная печь может рас-
полагаться под газогенера-

тором и быть как бы его
продолжением. Таким обра-
зом, наше многозольное

сырье — сланец — могло
почти не иметь отходов.

Спрашивали у лектора,

нельзя ли не в далекой пер-
спективе, а в обозримом бу-
дущем у нас в Сланцах ор-
ганизовать производство кар

бида кальции?
Ответили, что у нас не

хватит энергетических мощ-

ностей, карбидные печи

энергоемки, температуру в

них держат 1800 — ДООО С.
Поговорили о перспекти-

вах, и все утихло. Видимо,
организаторы продолжения
этих работ натолкнулись на

непреодолимые препятствия.
В 1986 году я случайно

встретила одного из иссле-

дователей и, конечно, спро-

сила о делах по испытани-

ям. Он ответил, что дела не

сдвинулись, четыре инстан-

ции не могут принять реше-

ния.

Идея относительно безот-
ходного производства заман-

чива тем, что сырье-то свое,

не привозное. Никакой за-

висимости от поставщиков и

смежников. Да, безотход-
пость полная достигнута

быть не может, но ведь и

не надо 60 процентов, как

-сейчас, отправлять в отходы.

После суровой зимы

1986/87 годов возврата

переработке сланца в круп-,*
ных масштабах не будет.
конечно. Морозы лишь ус-

корили приход природного

газа к нам, а решение о со-

кращении сланцепереработки
вызрело много раньше. Ме-
шает осуществить его про-

блема: как использовать

трудовые ресурсы шахт?
Сланец как сырье при пе-

ревозке на расстояние более
100 километров становится

нерентабельным, значит, на-

до на месте найти для него

надежную, экологически без-
вредную технологию, ведь

многие страны отказались от

сланцепереработки из-за гро-

мадного количества отходов

и вредных выбросов в воз-

душный и водный бассейны.
Да, сланец — сырье для

будущего, но поскольку мы

полностью не отказались т

его переработки, использЖ
ванне отходов для карбид-
ного производства было бы
весьма экономично.

Вопрос этот интересует

многих заводчан, не понятно,

почему его обошли молчани-

ем специалисты в прекрас-

ных статьях, опубликованных
в сентябре — ноябре 1988
года. Но надеюсь, что в га-
зете «Знамя труда» специа-

листы выступят по этому во-

просу, интересующему мно-

гих.
Может, и не следовало бы

все это ворошить, но жаль,

что город, носящий ймя по-

лезного ископаемого, сокра-

тил переработку своего сы-

рья и охотно берет чужие от-
ходы, перевозя их через всю
страну.

Г. ПЛАХОТНЮК,
лаборант цеха биохими-
ческой очистки яепопа

«Сланцы» оацощ

II
Много в статье т. Кальхерта за 12

июня «Пить досыта» сказано спра-
ведливого, но кое-что вызывает воз-

ражения. Сухой закон был введение
в период гражданской войны, а Ни-
колаем II с началом первой империа-
листической в 1914 году и отменен

после выступления И. В. Сталина на

XIV съезде партии 25 декабря 1925
года, когда он заявил, что для строи-

тельства индустриализации нужны

деньги, совершать революцию в бе-
лых перчатках нельзя, надо промзво-

ВОЗ ВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

ПИТЬ ДОСЫТА и

дпть водку. Председателем Совнарко-
ма был Рыков, и водку народ прозвал

«рыковкой». Сухой закон не снижает

уровня алкоголизма. Срочно расцве-
тает самогоноварение и все виды

наркомании. Вот ужесточение - надзо-
ра и наказания лиц, нарушающих по-

рядок на улицах, в быту, на работе
ir* пьяных за рулем, необходимо. Это
дает ощутимый результат в борьбе с

преступностью и авариями.
Основной и решающей мерой в

борьбе с алкоголизмом является

Нравственное воспитание, прежде все-

го в семье, и повышение чувства от-

ветственности человека за свое пове-

дение.

Борьба с алкоголизмом — дело преж-
де всего воспитателей (разумеется, не
нотациями и душеспасительными бро-

шюрками и лекциями), в первую оче-

редь дело родителей. К сожалению,

шахтеры пьют больше трудящихся

других профессий традиционно,, в ка-

кой-то мере это было оправдано тя-
желейшим, изнурительным трудом.
Сейчас работать стало несопоставимо
легче, но борьба с традициями всегда

была делом крайне тяж.елым...

Е. ПРИГОЖИН,

ветеран труда, инвалид войны.
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ПОСЛЕ РАБОТЫ НЕ СКУЧАЛИ
Наш лагерь труда и отды-

ха находился в деревне Лож-
голово. Проводили свободное
время мы хорошо, было много
разных интересных конкурсов.
Во второй день у нас прошел
коакурс на лучшую самодея-

тельную песню о нашей жиз-
ни. Песни были очень остроум-
ные, удачно отражали распоря-

док дня в ЛТО.
Самыми главными события-

ми для нас были конкурсы:
«Мисс очарование», «Роман-
тик-90» и «А ну-ка, парни!». В
первом конкурсе победила Эл-
ла Миронова. А в конкурсе «А
ну-ка, парни!» — Борис Малов.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ

В редакцию написала В. П. Матвеева по поводу того, что
со стороны работников скорой медицинской помощи были на-

несены оскорбления, грубость. На это письмо ответил главный
врач центральной районной больницы А. И. Малахов:

«Установлено, что со стороны работников скорой помощи

было допущено некорректное поведение по отношению к В. П.
Матвеевой и Г. Н. Королеву. В связи с тем, что ранее у фельд-
шера Л. С. Романовской не было нарушений, она предупреж-

дена. За грубое отношение водителю скорой Б. В. Григорьеву
объявлен выговор и он лишен доплаты по К'ГУ за 1 месяц.

Администрация больницы приносит свои извинения Матвеевой
и Королеву за некорректное поведение своих сотрудников».

Правильно говорят, что на
воздухе сильно разыгрывается
аппетит, особенно после работы
на поле. Надо сказать, что мы
никогда не были голодными. И
за это большое спасибо наше-
му повару Марине Шатров-
ской. А также благодарны мы
за заботу нашим руководите-
лям Г. М. Ларионовой, В. Г.
Загородскому, 3. И. Савелье-
вой. В. Л. Бычковой. В клуб
нам привозил» каждый день
кино, а в последний день была
дискотека.

И. РОМАНОВА,
командир ЛТО школы № 3.

Дороги у нас в городе в

ужасном состоянии. Машины
идут — следом шлейф пы-

ли. А настоящие пыльные
бури поднимаются возле до-

лю № 7 по ул. Кирова. Там
этот угол вообще забыт все-

ми службами. Убранная
грязь с дорожного полотна
долго лежит в кучах на обо-
чине и потом вновь раз-

носится пыльными бурями.
Местами этот песок с обочи-
ны' даже до сих пор не уб-
ран. А пыль эта небезобидна,
образовалась она от щебня,
а ПДК — предельно-допу-
стимая концентрация пыли

— 0,5 миллиграмма на метр

кубический. Хорошо, что у

вокзала начали приводить

дорогу в порядок, хочется

надеяться, что поменьше там

пыли будет, да скамеек про-

стеньких хотя бы штук 10
поставят.

Следует дороги заасфаль-
тировать и содержать их в

чистом^ виде. Выхлопные га-

зы «Икарусов» загрязняют

воздух окисью углерода.

Предлагаю установить по-

глотители окиси углерода на

выхлопных трубах автобусов
и отрегулировать процесс в

двигателях, чтобы сгорание

топлива было полным.

Н. ГРИГОРЬЕВА,
рабочая.

„ЧАЙКА" РАСПРАВЛЯЕТ КРЫЛЬЯ
‘В пионерском лагере

«Чайка» я побывала в один

из первых по-настоящему
жарких дней. На всей об-
ширной территории лагеря

не было видно ни души,

только от реки доносился

веселый гомон ребячьих го-

лосов. Купальный сезон

только начинается, а смена

уже подходит к концу. Со-
жаления высказывались
только по этому поводу. А
вообще беседовать и с .ребя-
тами, и с воспитателями бы-
ло просто приятно. У всех

столько впечатлений!
Взахлеб рассказывали де-

вочки из 6-го отряда о том,

как играли в футбол с

мальчишками и сочиняли
поэму для родителей, как

переплывали на лодке реку

и сидели у костра. Очень
нравится «музыкальный
час», потому что успевают
и попеть, и потанцевать. Та-
ня Гордина рассказала, что
все вместе готовятся отме-

тить и день рождения Гали
Секач единственной
июньской именинницы в от-

ряде. А как же, 10 лет —

первый юбилей.
Впервые в «Чайке» отды-

хала группа дошкольников.

Вместе с воспитателями пер-
вую смену провели ребята
из подготовительной группы

детского сада № 2. Здесь,
j конечно, больше всего жела-

ющих скорее поехать до-

мой, ведь без мамы соску-
чились. Но стали вспоминать

веселые события последних
дней, и даже самые недо-
вольные оживились.

— На вторую смену мы,

наверное, не останемся, —

сказала воспитательница
А. М. Соловьева, — все.та-
ки трудновато ребятам без
домашней обстановки, »да и
к другому режиму в саду

нривыкли. И все-таки польза
большая: ребята окрепли,

поздоровели. Многие по.но-
вому раскрылись в коллек-

тиве, чувствуют себя уверен-

нее.

И воспитатели, и ребята
что называется от мала до

велика с удовольствием рас-
сказывали а том, .как прохо-

дила в лагере экономичес-
кая игра, в которой участво-

вали все отряды. Суть ее
в том, что, имея равный на-

чальный «капитал», все от-
ряды «зарабатывали день-

ги».
— Что творилось! — со

смехом говорит старшая во-

жатая Е. Ф. Васина. —

Кругом «кооперативы»! И
причешут, и обстирают, и

массаж сделают, и погадают.

Мальчишки из первого отря-

да поразили всех цветами

из пластилина. И взрослые
тоже «зарабатывали»: Алек-
сей Алексеевич Пономарев,
старший воспитатель, напри-

мер, за «плату» разрешал

всем желающим поговорить
в мегафон.

ИДЕТ
ПИОНЕРСКОЕ

ЛЕТО

Вся кутерьма заверши-
лась аукционом, где на за-

работанные средства можно

было купить самый насто-
ящий джем, сгущенку, шо-
коладку.

Предприимчивее оказались
самые старшие ребята из

Первого .отряда. Они и на-

стоящих денег сумели не-

много заработать. Как по-

тратить — обсуждали кол-

лективно. Здесь мне назвали
сразу трех Ро 1мано®, кото-

рые оказались прекрасными

скульпторами, это Василь-
ев, Шалашев и Кнудэ. В
этом отряде оказалась и

лгисс — «Чайка» первой сме-

ны, которую все, правда,
называли супермеикой (это
местное словотворчество).
Наташе Добряковой жюри

присудило первенство не

только за красивые глаза,

но и за салат, мастерски
приготовленный из того, что

оказалось под рукой. Глав-
ным генератором идей ребя-
та дружно назвали своего

воспитателя — С. В. Ли-
пецкую. Неудивительно, что
весь отряд выражает жела-

ние остаться в «Чайке» и

на вторую смену.
Накануне прошел в лаге-

ре и родительский праздник,
целый день шло веселое

представление вперемешку
с самыми разнообразными
конкурсами. Сидеть по уг-

лам, жевать родительские
гостинцы было недосуг.

Кстати, на вопрос о том, как
кормят ребят, ответы были
самые положительные. Шеф-
повар А. М. Андреев сумел

угодить на вое вкусы
В родительский день, ко-

нечно, не очень-то хотелось

дежурить по лагерю, помо-

гать на кухне. Но ребята из

пятого отряда, где отдыха-

ют дети-сироты из вспо-

могательной школы, по соб-
ственной инициативе взяли
на себя все хозяйственные
заботы. Когда об этом уз-

нали гости, Соловью-разбой-
нику, которого удачно изо-

бражал А. А. Пономарев,
пришлось срочно стать очень

добрым. На него возложили
почетную миссию вручить

детям собранные подарки.

Этот момент не был предус-
мотрен в сценарии.

— Еще раз убеждаешься,
как важно подойти к чело-

веку с добром, — говорит

начальник лагеря Н. А. Гал-
кина. — В этом году мы и с

местными ребяталр! живем
более мирно, чем в прош-

лые годы. Приглашаем их к

себе на дискотеки. Пока ни-

каких ЧП не было и, наде-

юсь, не будет. Да и в целом

обстановка в лагере очень
спокойная. У нас сложился

хороший педагогический кол-
лектив, в основном работает
молодежь. Не мешает то, что

мы из разных школ, а наш

старший воспитатель далее

не педагог по образованию.
Нынче я работаю с улыбкой,
нет того напряжения, что

ощущалось в прошлом году.

' Судя по общей атмосфере
в «Чайке», пионерским ла-

герем можно назвать ее

больше по традиции. Пре-
красно обходятся здесь без
надоевших ритуалов и сим-

волики. Отменены обязатель-
ные линейки и отрядные сбо-
ры. В пионерской комнате

висит постоянно действую-
щая «Забор - газета» куда

можно написать все, что
угодно, и о ком угодно

(вместо грубости — остро-

умие). Главная аллея укра-

шена картинками из люби-
мых сказок и мультфильмов
вместо подновлявшихся из
года в гад выцветающих пи-
онерских символов. Щадя-
щий режим: можно спать до

9 утра. И когда я разгова-
ривала с маленькой Ната-
шей, которой скучно без ма-
мы, подумала: многие роди-

тели, наверняка, с удоволь-
ствием провели бы отпуск
здесь, вместе с детьми. Мо-
жет быть, так и будет в

скором времени.

С. ШИШКИНА.

ЗА ЭФФЕКТИВНЫЙ ТРУД И ЗДОРОВЫЙ БЫТ

ЛЮБОВЬ К СПОРТУ
НАЧИНАЕТСЯ С ДЕТСТВА

(Начало в № 125)

А. В. ЗИНОВЬЕВ:
— Вы, наверное, в курсе, что

в течение последнего года идут
разговоры о теннисном клубе.
И недавно было заседание ис-
полкома, на котором принято
решение о выселении из барака
по улице Партизанская послед-
них жильцов. Было совещание и
уже по конкретным вопросам
реконструкции этого здания, и

ни одного представителя от про-
мышленных предприятий, в том.

числе и от объединения, не было.,
Идея, рожденная в объедине-
нии, не находит поддержки в

самом объединении.
Г. Б. ФРАИМАН:
— Я хотел бы сказать, что

наши два предприятия — завод

«Сланцы» и объединение — не

могут взять все заботы о спор-

те на себя. Мы заплатили за

проект реконструкции этого зда-

ния. Я думаю, что если такую

же долю внесут комбинат
«Стройдеталь», « Металлу ргмон-
таж», цементный завод и мно-

гие другие, то это будет пра-

вильно. Нельзя за счет только

двух предприятий решать все

спортивные дела. Мы первый
шаг сделали, давайте привлечем

других, потому что теннисный
клуб будет служить -^сему горо-

ду.

А. В. ЗИНОВЬЕВ:
— Ну тогда у меня вопрос к

Александру Владимировичу
Цухлову, как главному органи-

затору клуба: в чем сейчас за-

держка?
A. В. ЦУХЛОВ, тренер

общественник:
— Откликнулись не все на

эту просьбу, но многие. С фи-

нансами вопросов нет. На том

совещании в горисполкоме мы
как раз и хотели поговорить о

том, кто чем может конкретно

помочь. Нужен подрядчик, кто-

то, может быть, может выйти с

гарантированной оплатой мате-

риалов. Но разговора не состоя-

лось, потому что не было пред-

ставителей ни СПЗ, ни ЛПО, ни

цементного завода. Работы эти

собирается выполнять строи-

тельный кооператив, но нужен

заказчик и выход на материа-

лы. Клуб будет главным обра-
зом рассчитан на детей, и около

100 ребятишек там смогут за-

ниматься.

Г. Б. ФРАИМАН:
— Я думаю, что кому-то из

наших предприятий надо высту-

пить в роли заказчика, раз

деньги уже собраны.

B. В. ДМИТРИЕВА:
— Я хотела бы задать воп-

рос Людмиле Николаевне и Гри-
горию Борисовичу как предста-

вителям ведущих предприятий

города. Сегодня как раз и про-

звучало, что именно в этих кол-

лективах делается очень мно-

гое. Ваше мнение, могут ли в

гаком яге объеме иметь спор-

тивные сооружения наши дру-

гие коллективы? Мне приходит-

ся слышать от руководителей
предприятий: нет денег, средств.

Если администрация, профсоюз-
ная организация будут заинте-

ресованы, смогут ли иметь свои

спортивные сооружения, допу-
стим, завод резиновых изделий,
автопредприятия? Или это так

трудно — иметь спортивные

объекты для своих трудящихся?

Г. Б. ФРАИМАН:
— Я вам так скажу, что и у

нас лишних денег нет для того,

чтобы произвольно можно было
решать эти вопросы. Изыскива-
ем эти деньги, отрывая от дру-

гих мероприятий, может быть,
даже более важных. И если

подходить с таких позиций, то

руководители предприятий об-
ладают неменьшимн ресурсами

для подобных мероприятий. И
когда они отказываются, то на-

до понимать, что это не от не-

достатка средств, а скорее все-

го от недооценки вопроса. Ведь

объединение «Ленинградсланец»
— условно прибыльное пред-
приятие. И тем мероприятиям,
которые мы закладываем, наше
министерство идет навстречу,
понимая и поддерживая нас. Я
не думаю, что у других пред-
приятий картина какая-то про-
тивоположная.

Л. Н. ПЕНКИНА:
— Я считаю, что средства

можно изыскать. Ведь осталь-

ные предприятия могут принять
и долевое участие в каком-то
строительстве, могут вместе со-

браться несколько организаций,
объединить свои усилия при со-

действии горснорткомитета. За-
купить какие-то небольшие тре-
нажеры, создать комнаты отды-
ха, физической разгрузки. Это
уже огромное дело для того,
чтобы люди получали хоть ка-
кую-то маленькую возможность
приобщиться к физической
культуре и спорту. Каждое
предприятие, учреждение в прин-
ципе может этим заниматься, ес-
ли хочет, и должно это делать.

Г. Б. ФРАИМАН:
— Когда предприятие чувст-

вует себя самостоятельным и
может выполнить какую-то рабо-
ту, надо вступать в долевое уча-
стие. Вот, допустим, когда мы

почувствовали, что немного недо-

тягиваем по физкультурно-оздо-
ровительному комплексу, мы

обратились к цементному заво-

ду и заключили с ним договор.
Или когда мы понимали, что

не имеем возможности приобре-
сти спортивные мотоциклы, об-
ратились к сланцеперерабатыва-
ющему заводу, нашли их пони-

мание и поддержку. Нужно
только очень захотеть.

Е. И. ПИСКУНОВ, руководи-

тель клуба любителей бега
«Бодрячок».

— Разговор о спортивных со-

оружениях у нас ведется давно,

и в принципе их не так уж и

мало, для нашего города, может

быть, и достаточно. Если гово-

рить о спортивных сооружени-

ях на предприятиях, то лучше

взять пример ГДР, где строят

дворец, в к«соро“есть и сауна,

и тренажерный зал, и буфеты, и

кино, чтобы человек смог прий-
ти всей семьей и культурно от-

дохнуть. И нам тоже не надо

может быть распыляться, а по-

строить в городе в двух местах

— на стадионе «Химик» и на

стадионе «Шахтер», то есть ггге

можно сконцентрировать все

спортивные сооружения, и где

мог оы заниматься весь город.

. Но мы, как мне кажется, все-

таки увлеклись разговором о

спортсоор.ужениях, потому что

если люди не будут там зани-

маться, то грош цена всем этим

сооружениям. А для того, чтобы
большая часть нашего города

занималась, нам надо вырабо-
тать потребность у людей в за-

мятиях физической культурой. К
тому же мы разучились прово-

дить все наши соревнования
красочно, торжественно, как-то

все у нас идет обыденно и по-

этому не привлекает людей. И
я еще хотел бы сказать, что на-

ши медицинские кадры должны

рекомендовать болеющим лю-

дям, что приходят на приемы,

чтобы они занимались физкуль-
турой и спортом.

Помните, был подобный «круг-

лый стол» в 1984 году, где мы

говорили, что во всех мероприя-

тиях, которые проходят и в го-

роде, и на предприятии, очень

низкое участие руководителей,
представителей исполкома, об-
щественных организаций, пар-

тийных, комсомольских работ-
ников, то есть мы сами своим

участием не показываем людям
пример.

В. Н. КАПУСТИН, депутат

горсовета, председатель комис-

сии по физкультуре и спорту.

— Мне кажется, что во мно-

(Окончание на 4-й стр.)



ЛЮБОВЬ К СПОРТУ НАЧИНАЕТСЯ С ДЕТСТВО
гЭйЦ -

(Начало на 3-н стр.).
гом развитие спорта в городе
зависит от рекламы, которая у
нас на самом худшем уровне.
Считаю, что в этом большая не-

доработка пашей газеты. У нас
нет журналиста, который мог

бы писать на' спортивную тема-
-тику. Те отчеты, которые мы
читаем в газете, — это что-то
блеклое, непонятное, набор
цифр, и не видно за ними ни
людей, ничего. Надо же людям
внушить, что это красиво, пре-
красно, чтобы люди занимались

спортом. В газете нет специ-
альной колонки, раньше была
по четвергам, сейчас так появ-
ляется иногда. Очень плохо ил-

люстрируются фотографиями
спортивные материалы.

Профсоюзы у нас давно уже

самоустранились от занятий
спортом, от людей, занялись

только распределительными

функциями, но жизнь заставит

отойти от этого и заниматься

людьми. Я им£ю в виду все

профсоюзы, н в этом отношении

надо всем перестраиваться.
Люди - пассивны, но надо

создать им условия, а они в

ближайшие 2 — 3 года будут
отличные — центр в Лучках,
центр в Сланцах. Сейчас в го-
роде будет шахматно . шашеч-

ный клуб, технический клуб
хочет расширять свои владения,

будет теннисный клуб, есть

водно - моторный вид спорта.
Все виды спорта, которые есть,

у. нас в городе будут представ-

лены. Надо теперь только при-

влечь людей к этому рекла-

мой. Ну и самое главное, я счи-
таю, надо пересмотреть отно-

шение к работникам спорта,
зарплата у них очень низкая.

Даже в нашем большом объе-
динении спортинструктор полу-
чает. 100 рублей. А тот труд,
который они вкладывают, что-

бы провести хотя бы одно со-
ревнование, очень большой. Я
видел, как они ходят по участ-
кам, уговаривают людей, что-
бы те пришли пробежали,
прыгнули в длину, толкнули

ядро. Они нервные были, пото-

му что все смеются, отказыва-

ются и всерьез это не Bocnpi -

нимают. Работа адская, а мы

за это платим им копейки.
A, В. Зиновьев:
— Вот товарищ депутат

газету поругал, и я обиделся.
И вот почему. Потому что 60
процентов упреков в адрес га-

зеты по поводу того, что ПО-

ЯВЛЯЮТСЯ серые материалы, на-

до адресовать тем товарищам,
которые здесь сидят. Предста-
витель редакции физически не

имеет возможности присутство-

вать на каждом спортивном ме-
роприятии, а потому не может
что-то дописывать от себя в

ваши материалы, где перечни

фамилий и обилие цифр. Вам
самим нужно живее и интерес-
нее писать о соревнованиях. Я
согласен, что спортивная тема-

тика на страницах газеты пред-
ставлена неважно, этот упрек
мы можем принять. Но я хочу

сказать, что и от вас много за-

висит. Плохо вы нас зазываете

на ваши мероприятия, почем/-
бы об этом журналиста не из-

вестить заранее?
B. К. Рулев :
— Я недавно немного стол-

кнулся с этой проблемой, с

рекламой. Хотели мы органи-

зовать в городе свои спортив-
ные щиты. Мне на заводе ху-

дожники нарисовали хороший
эскиз, и я пошел к аохитекто-
ру города. Мне говорят, что мы
лучше всех в городе нарисова-

ли стенд, он будет выделяться.
Зачем? Есть, говорят, у нас

свои дизайнеры, они вам нари-

суют, давайте гарантийное пись-

мо. Платите деньги, мы вам

найдем место, где эти щиты

можно будет поставить. И вот

я не знаю, что же дальше де-
лать. Думаю, что дело все-гаки

надо довести до конца, потому
что нужно в городе иметь свои

спортивные щиты, где была бы
вся информация, реклама о

спортивных событиях города,

наших двух стадионов.
А. В. Зиновьев:

— Я хочу предоставить сло-

!во Сергею Павловичу Кряжев-
ских. Вы, наверное, знаете, при

горкоме комсомола уже создан
детский спортивный подростко-

вый клуб, и Сергей Павлович
утвержден его директором. Мо-
жет быть, он нам расскажет о

планах клуба.
С. П. Кряж.вских:

. — Все сегодня, и завод

«Сланцы», и объединение, на-

рисовали красивую картину в

городе. Будет через два, через
три, пять лет. Нр мы-то живем
сегодня, а сегодня, если пря-

мо говорить, у нас заниматься

ребятам негда. Где-то на за-

дворках, на улице. Планируем
'мы в клубе в районе школы

№ 1, и уже получили добро в

отделе архитектуры, строить
футбольное поле, заказан и уже

сделан проект на искусствен-

ный лед под крышей. В тире,
который есть в школе, сделаем
раздевалки, душевые для ре-

бят. И будет это место что-то
типа детского городка. Я о

комплексе не говорю, потому

что до комплекса далеко. Ну а
оздоровительный комплекс, он

если на будущее запланирован,
никому не помешает, .ни взрос-

лым, ни детям.

И вот я хотел что еще отве-

тить. Мы говорим, что взрос-
лые спортом ие занимаются, но

они ведь были детьми. И если

эта работа не велась в течение
J5 — 20 лет, и эти бывшие
дети, не занимавшиеся спортом,

физкультурой, стали взрослы-

ми, родителями тех детей, у ко-

торых тоже сегодня уже нет

желания заниматься. Родители
от спорта далеки. Мы винова-
ты в- том, что эти взрослые не

занимались спортом 15 — 20
лет назад! И это болезнь не

только города, а всей страны,
потому что я был во многих

местах, и везде та же самая

картина. И вот чтобы решить
эти проблему, нам сегодня как

раз и- нужно заниматься с деть-

ми, чтобы в будущем эти дети,

уже ставшие взрослыми, тоже

приучали своих детей к физ-
культуре.

Г. Б. Фрайман:
— Я хочу отметить, что раз

вы назвали наши с заводчана-
ми планы дальними, я хотел
бы ошибиться, но сказать, что

ваши планы с искусственны»!
льдом еще . дальше. Жизнь
покажет.

В. Ф. Серянкин:
— Правильно, что все надо

начинать с воспитания детей.
Ребенок родился, он должен

попасть в бассейн. Как в цирке

с малолетства приучают, так

и в жизни родители должны
ребенку привить эту потреб-
ность, чтобы она уже была у
него в крови. Начинается это с
детокого садика, а что сегодня

в нашем садике есть — ниче-
го. В садике должен уже быть
профессиональный преподава-
тель. Если в садике не воспи-

тали, значит, и в школе уже
этого нет. Сегодня в школах
занятий физкультурой всего

два часа в неделю. Поэтому и
на производстве мы уже полу-

чаем то, с чем сейчас, сталки-
ваемся постоянно — пассив-

ность, равнодушие. Из 100 че-

ловек один занимается физ-
культурой. А мы говорим об оз-

доровительной работе. Если че-
ловек с детства не приучен, ка-
кая у него может быть любовь
к нелюбимому делу?

П. П. Алексеев, учитель

физкультуры, инструктор го-

роно:

— Вот правильно сказали

Кряжевских и Серянкин по по-

воду воспитания детей, и ес-

ли можно, я тоже дополню.
Кто поставляет на производ-
ство людей — школы, учили-

ща, техникумы. Возьмем нашу

простую среднюю школу. Вы-
пуск ежегодно — около 50 че-
ловек. Сколько из них.сохра-'
нит на производстве любовь и
привязанность к спорту — 3,
4, 5 человек. Почему? Потому
что нет практически на наших
предприятиях ни одной секции,
преемственности школа, учили-

ще, техникум — предприятие
пет.

Щдаолы к тому же сегодня

перегружены. Отсутствие ка-

чества работы в связи с этим

отражается на ггрпвитии любви
к спорту. Не хватает и кадров

Учитель срабатывает только на

уроках, а чтобы на внеклас-

сной работе в свободной атмо-.

сфере привить детям любовь к

физкультуре и спорту, у него

нет времени. Так что же, опять

звать общественников?! Если
раньше какие-то кружки, Риды
спорта в школах строились на

личностных отношениях учите-

лей и тренеров - обществен-
ников, то сейчас этого уже не-

достаточно.

С. М. Асташов:
— Когда я начинал рабо-

тать в 1988 году, то на первое

соревнование по настольному
теннису, я был его организато-

ром, пришло 45 человек, на

вторых — лыжных состязани-

ях — было не больше. Все со-

ревнования идут на спад в пла-

не массовости. Я не знаю, от

чего это идет, но людей на’ со-

ревнования не заманишь. Может
быть, нам стоит проводить не

чисто спортивные мероприятия,

а какие-то праздники. Одному,
конечно, трудно сделать ту же

рекламу, часто я выступаю в

роли просителя. Но вот как

все-таки заинтересовать людей
заниматься спортом? Наверное,
нужно уделять больше внима-

ния физкультурно - оздорови-

тельной работе и спорту на

местах в коллективах физкуль-
туры предприятий и организа-

ций, по месту жительства. А
эта работа впрямую зависит |
от кадров, которых у нас се-

годня не хватает. Ну и самое

главное, псе это должно обес-
печиваться более тесными кон-

тактами, совместной работой
руководителей! предприятий,
профсоюзных комитетов, обще-
ственных организаций. А пока

еще эти связи не такие креп Гг*"
кие. ^

Материал «круглого сто-

ла» подготовил

А. ЗИНОВЬЕВ.

Редактор В. В. ИВАНОВ.

Телевидение!
1

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА /

ВТОРНИК, 3 июля

6.30 — 120 минут. 8.35 — ‘
Детский час. 9.3S* — Творчест-
во народов мира. 10.10 —

Кинопанорама. 11.55 — Поет
Н. Чепрага. 12.20 — Кол-
лаж. 12.30 — Время. 15.30
— ТСН. 15.45 — Приметы
фестиваля. 16.15 — Док. ф.
16.45 — Дневник IX Между-
народного конкурса имени

П. И. Чайковского. 17.30 —

Мультфильм. 17.40 — Фильм-
концерт. 18.30 — Время.
19.00 — Мультфильм. 19.20
— «Триумфальная арка». X. ф.
21.00 — Время. 21.45 — Фут-
бол. 00.00 — Актуальное ин-

тервью.

00.15 — *ТСН. * 00.40 —

«Россия молодая». 2. я серия.

Спорт. Музыкальная программа.

Вторая программа

8.00 — Утренняя гимнасти-

ка. 8.20 — Концерт. 8.55 —

Док, ф. 9.55 — «Паруса мое-

го детства». X. ф. 1 i.05 —

Музей на Делегатской. 11.35
— Мультфильм. 12.25 —

«Солдат и змея». Спектакль.
13.45 — Док. ф. 14.15 —

« Государственная граница» .

X. ф. Фильм 7-й, «Соленый
ветер». 1-я серия. 17.00 —

Ритмическая гимнастика. 17.30
— Теннис. 18.30 — Время.
19.00 — На IX Международ-
ном конкурсе имени П. И.
Чайковского. 20.00 — Спокой-
ной ночи, малыши. 20.15 —

На IX Международном конкур-
се имени П. И. Чайковского.
20.45 — Коллаж. 20.50 —

Док. ф. 21.10 — Антимост
Москва — Брюссель. 21.45 —

«Мисс миллионерша». X. ф.

СРЕДА, 4 ИЮЛЯ
6.30 — 120 минут. 8.35 —

Народные мелодии. 8.50 —

Футбол. 11.05 — Док. ф. 11.25

ЛЕНИНГРАДСКОЕ
ОБЛАСТНОЕ КИНООБЪЕДИНЕНИЕ

производит набор
па курсы по подготовке спецпалиствв профессии'

«киномеханик-оператор вндеопоказа».

Срок обучения 10 месяцев. Начало занятий 1 сен-

тября 1990 года. На курсы зачисляются юноши и де-

вушки со средним образованием. Занятия будут про-

ходить при Ленинградском кинотехникуме. В период

учебы учащимся выплачивается стипендия в размере

40 рублен в месяц, предоставляется общежитие.

За направлением на курсы обращаться в Сланцсв-
скую дирекцию киновидеосстн: ул. Маяковского, 18
(при кинотеатре «Труд»),

1 — 1

Cum кадимся ко

вторыываж,- средам; четвертак,
пвтявцам в огИотвШ

— КЛуб путешественников.

12.30 — Время. 15.30 —

ТСН. 15.45 — «Капитан Не-
мо». X. ф. 1-я серия. 17.00 —

Детский чае. 18.00 — Журнал.
18.30 — Время. 19.00 — Вы
можете называть меня просто

ДОТ... 19.40 — Мультфильм.
19.50 — «Мираж». X. ф.’ 1-я
серия. 21.00 — Время. 21.45
— Футбол. 00.00 — Актуаль-
ное интервью.

00.15 — ТСН. 00.40 —«Рос-
сия молодая». X. ф. 3-я серия.

Вас приглашает Вячеслав Ма-
лежик. Играют «Виртуозы Мос-
квы».

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

Мультфильм. 8.25 — Живот-
ные в природе. 9.55 — Л. Н.
Толстой. «Детство. Отрочество.
Юность». Спектакль. Часть 1-я,
«Детство». 11.15 — Цирк на

воде. 12.05 — «Что там за по-

воротом». X. ф. 1-я серия.

13.10 — Фильм-концерт. 13.45
— Док. ф. 14.10 — «Государ-
ственная граница». X. ф.
Фильм 7-й. «Соленый ветер».

2-я серия. 17.00 — На IX
Международном конкурсе име-

ни П. И. Чайковского. 18.30 —

Время. 19.00 — Теннис. 20.00
— Спокойной ночи, малыши.

20.15 — Трудные роды. 20.50
’. — Коллаж. 20.55 — Фильм-

концерт. 21.45 — «С любовью
пополам». X. ф.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВТОРНИК, 3 июля

10.00 — Фильм-концерт.
10.40 — «Бег». X. ф. 1-я се-

рия. 17.55 — . Мультфильм.
18.05 — Фильм-концерт. 18.35

- «Бег». X. ф. 2-я серия.

20.15 — Факт. 20.35 — Акту-

альное интервью. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.45 — 600 секунд.

21.55 — Реклама. 22.05 —

Ленсовет: прямой эфир. 22,15
— ТТЦ «Лира». 22.55 —Ка-
мертон.

СРЕДА, 4 ИЮЛЯ

10.00 — Док ф. 10.50 —

«Бег». X. ф. 2-я серия 17.55
— ' Мультфильм. 18.15 —

ФилЬм-концерт. 18.55 — Док.
ф. 19.15 — Гражданин и за-

кон. 20.15 — Факт. 20.35,
21.55 — Реклама. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.45 — 600 секунд.
22.Q5 — Ленсовет: прямой
эфир. 22.15 — Крыша.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ВТОРНИК, 3 ИЮЛЯ

17.00 — Телеинформация.
17.10 — Программа передач.

17.15 — Телефильм. 18.05 —

Мертвая зыбь. 18.35 — «Ээсти
крооника» № 7/8 1990. 18.55
— «Карлуша». X. ф. 20.00 —

Актуальная камера. 20.15 —

Детский экран. 20.45 — Спор-
тивная призма. 21.15 — Лет-
нее гнездышко, 1 .

СРЕДА, 4 ИЮЛЯ

17.00 — Телеинформация.
17.10 — Программа передач.

17.15 — Таллинфильм. 17.20
— Фильм. 18.40 — «Лето в

Заборье». X. ф. 19.45 — За-
глянем в .сад! 20.00 — Акту-
альная камера. 20.15 — Дет-
ский экран. 21.05 — «Ээсти кро-
оника» № 3/1990. 21.15 —

Театральное наследие. 21.45 —

— Футбол. В перерыве (22.45)
— Актуальная камера. 24.00
— 01.05 — «Генеральная репе-

тиция». X. ф. 1-я серия.

Кино
КИНОТЕАТР «ТРУД». 3

шоля — «Кингсайз». Начало в

16, 18, 20, 22 часа.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА-
3 июля — «Одинокий волк

Маквей». Начало в 18 часов.

«Письмо монахини». Начало в

20, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 3 июля

— «Плюмбум, или Опасная
игра». Начало в 17, 19 часо^ .

Коллектив швейной фаб-
рики «Молодость» выража-

ет искреннее соболезнова-
ние Галине Устшювне Гон-
чаровой и Ирине Устиновне
Зайцевой по поводу безвре-
менной смерти брата Влади-
мира.

Коллектив смены 10. А.
Богданова ОФ шахты «Ле-
нинградская» искренне

соболезнует Татьяне Нико.
лаеине Машутиной по пово-

ду смерти отца.

Коллектив Сланцевского
лесокомбината выражает ис-

креннее соболезнование Га-
лине Николаевне Володчен-
ко по поводу смерти мужа.

Коллектив управления
СПЗ «Сланцы» выражает

глубокое соболезнование Ли-
лии Ивановне Потаповой по

поводу смерти ее матери.

Коллектив Северо-Запад-
ного СМСУ выражает ис-

креннее соболезнование Вя-
чеславу Дмитриевичу Урван-
цеву по поводу смерти отца.
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